

令和4年度 第1回 三郷市スポーツ推進審議会会議録					
開催の期日	令和4年8月9日(火) 午前10時00分				
閉会の日時	令和4年8月9日(火) 午前11時50分				
開催場所	市役所本庁舎6階 全員協議会室				
出席状況	委員15名中13名 事務局9名				
主な議題	1、開会のことば 2、委嘱書の交付(委員のご紹介) 3、市長あいさつ 4、正副会長の選出 5、正副会長あいさつ			6、報告事項 (1) 令和3年度スポーツ振興課事業報告について (2) 令和4年度スポーツ振興課事業計画について (3) 三郷市陸上競技場公認更新について (4) 令和4年度スポーツ関係委員県外研修会について	
1	東條 雅裕	出・欠	9	竹谷 賢二	出・欠
2	神白 高子	出・欠	10	澁谷 竹司	出・欠
3	駒崎 秀雄	出・欠	11	高橋 萌木子	出・欠
4	豊田 幹雄	出・欠	12	花岡 伸和	出・欠
5	遠井 和子	出・欠	13	豊田 康人	出・欠
6	高田 晴芳	出・欠	14	飯島 豊	出・欠
7	山本 隆弘	出・欠	15	佐藤 孝祐	出・欠
8	川上 トサ子	出・欠			
事務局	益子 敏幸	スポーツ健康部長	事務局	高橋 有加里	スポーツ振興課長
事務局	園田 朝清	スポーツ健康部副部長	事務局	湯浅 和行	スポーツ振興課課長補佐兼スポーツ振興係長
事務局	江川 大	総合体育館長	事務局	新井 善和	スポーツ振興課シルバー元気塾推進室長
事務局	三浦 勲	陸上競技場公園園長兼スカイパーク園長	事務局	荒木 賢史	スポーツ振興課管理係長
			事務局	坂口 晃平	スポーツ振興課管理係主事
			事務局	斎藤 奈央	スポーツ振興課スポーツ振興係主事
<p>会議の概要または特記事項</p> <p>傍聴人：1名</p>					

【1. 開会のことば】

(司会進行：高橋スポーツ振興課長)

【2. 委嘱書の交付】

(木津市長より交付)

【3. 市長あいさつ】

(木津市長があいさつ)

【4. 正副会長の選任】

(仮の議長として益子スポーツ健康部長が進行)

会長に東條委員、副会長に駒崎委員が選出される。

- ・東條会長あいさつ
- ・駒崎副会長あいさつ

【5. 事務局職員紹介】

(司会進行：高橋スポーツ振興課長)

- ・審議会成立報告
- ・資料確認

【(1) 「令和3年度スポーツ振興課事業報告」】

(議長：東條会長)

- ・傍聴希望者の入場を許可
- ・事務局より「令和3年度スポーツ振興課事業報告」について説明
(東條会長より事務局説明について承認を求め、出席委員からは異議なし)

【(2) 「令和4年度スポーツ振興課事業計画」】

- ・事務局より「令和4年度スポーツ振興課事業計画」について説明

[澁谷委員]

学校開放について、猛暑が続いていることもあり、午前中1時間早めたり、午後1時間遅くしたりはできないか。

[事務局]

他からも要望はあり、日中暑いことは認識していますが、例規等で定められているため、今後の検討課題になるかと思えます。

現状では、早い時間や遅い時間に使用したい場合には、学校長の許可を得て利用する要請開放の制度を利用していただくこととなります。

[豊田幹雄委員]

事業計画の中のサイクリング教室について詳しく説明願いたい。また、竹谷委員に約10年間講師を依頼しているとのことですが、サイクリング教室を実施していく中で、ロードレースの開催といった話題は出てきていないか。

[事務局]

毎回、竹谷委員にご協力をいただき、江戸川サイクリングコースを中心に開催しております。市道の交差点をコースに含めて、安全な自転車の乗り方について竹谷委員から指導していただいたこともあります。20～30人程度の参加者で年齢層は広範にわたっています。

ロードレースについては、竹谷委員と話したこともありますが、市内には大型商業施設があることもあり、交通規制等解決しなければならない課題が多くあるのが現状でございます。

しかし、市としましても新たなスポーツイベントの開催について検討していきたいとは考えております。

[竹谷委員]

教室の内容につきましては、事務局からの説明のとおりです。

江戸川サイクリングロードでは、ロードバイクがここ10年、20年とすごく増えてきています。私がトレーニング等で関宿城付近まで行くのですが、たびたびお会いする方がいらっしゃいます。このように、年齢層も多岐にわたっており、スポーツとしての自転車については拡がりをみせております。

一方で、競技としてレースを実施するにあたっては、道路の使用許可や、周辺住民の理解を得る必要があります、難しいのが現状です。

レース開催に際しては、走行距離が長くなり、例えば東京オリンピックでは、東京から山梨県にまでコースが設定されるなど広域的な道路使用が必要となり、現在の日本ではかなり難しいのが現状です。

[飯島委員]

柴又100Kマラソンが江戸川で開催されており、もちろん道路使用許可は必要ですが、三郷～関宿～三郷といったコースができるのではないかと思います。

[竹谷委員]

陸上競技場からスカイパークまでのランニング教室を企画しているとのことでしたが、両施設の周辺はごみの散乱が多かったり、交通量も多くあまり走りやすいと思えない箇所もありますが、安全面などどのように考えられていますか。

[事務局]

一般道の部分につきましては、なるべく交通量の少ないルートを設定するよう充分検討したいと考えております。また、経路に職員を配置し安全対策を図りたいと

考えています。あわせて、ゴールとなるスカイパークの外周路を活用する計画となっています。

[遠井委員]

くすのき公園テニスコートの受付開始日における申込者を5市1町に限定したのはいつからですか。

[事務局]

令和4年7月使用分（令和4年5月19日受付分）からです。

[遠井委員]

番匠免テニスコートについてはどうですか。

[事務局]

今回変更したのは、くすのき公園テニスコート、セナリオハウスフィールド三郷、三郷スカイパークの3施設に関する抽選申込についてで、これ以外の番匠免テニスコートや早稲田公園テニスコートについては、変更していません。

[遠井委員]

番匠免テニスコートの修繕についてお伺いしたい。

[事務局]

全部で8面あるうちの奥の7・8番コートについて、昨年度末から修理のための材料が欠品していることから、利用停止となっており利用者の皆様にはご不便をお掛けしている状況です。現在、改修工事の設計が完了したところで、今後改修工事の契約手続きを行い、今年度中には工事が完了し、利用再開となる予定です。

（東條会長より事務局説明について承認を求め、出席委員からは異議なし）

【（3）三郷市陸上競技場公認更新について】

・事務局より「三郷市陸上競技場公認更新」について説明

[高田委員]

第3種と第4種の違い、メリット、デメリットについてお聞きします。

[事務局]

まず、第4種ですと、中学校レベルの大会を開催することが可能となっています。第3種になりますと、高校や大学レベルの大会を開催することができるようになり、よりレベルの高い大会を開催することができるようになります。

また、三郷市陸上競技場のレーンなどが元々第3種の基準に適合しているものであったため、大規模な改修を行わなくとも第3種の公認を取得できる見込みであります。

大学レベルの大会になりますと、全国から競技者が集まることになるため、選手の飲食・宿泊等、競技とは直接関係ありませんが、市にとって産業面でのメリットがもたらされることもあるとの話もあります。

[高橋委員]

レベルの高い大会になると参加選手は良い記録を求めます。三郷市陸上競技場は4月から秋にかけての競技シーズンに向かい風になるようです。向かい風ですと、記録が出にくくなるため、選手は参加をためらうかもしれません。しかし、バックストレートは、向きが逆になるため追い風になります。他の競技場では、バックストレートも公認を取得し活用している事例もあります。費用面など課題もあるとは思いますが、この点についてのお考えをお聞きしたい。

[事務局]

事務局の職員は、ご指摘いただいたような専門的な知識について不足している面がございますので、今後ともぜひアドバイスをいただければと思います。

[高橋委員]

もし、三郷の競技場で良い記録を出した事例がでてくると、参加希望者も増えるのではないかと思います。

[花岡委員]

今回の改修で人工芝から天然芝に変更するという話を聞いたのですが。

[事務局]

天然芝への改修の予定は無く、人工芝のままです。

[花岡委員]

天然芝になると車いすで利用したときに損傷させたり、維持費がかさんだりすると思いましたが、人工芝のままでも良かったです。

[竹谷委員]

陸上競技場の外周路をランニング等で利用させていただいているのですがひび割れ等劣化している箇所が多々見受けられます。利用者の視点ですが、改修していただきたいと思うのですがいかがでしょうか。

[事務局]

外周路につきましては、競技場の利用誘致をしている際にもアップする場所として利用したいという話を聞いています。劣化が進んでいることは把握しており、修繕の必要性は認識しております。今回の第3種公認取得の工事とは直接の関係は無く、予算の問題もありますが、第3種公認取得に合わせて修繕ができるよう検討してまいります。

(東條会長より事務局説明について承認を求め、出席委員からは異議なし)

【(4) 令和4年度スポーツ関係委員県外研修会について】

・事務局より「令和4年度スポーツ関係委員県外研修会」について説明

[遠井委員]

スポーツ推進委員協議会では、今年度も中止ということになっています。

(東條会長より事務局説明(研修会の中止)について意見を求めたところ、出席委員からは異議なし)

(東條会長より事務局説明について承認を求め、出席委員からは異議なし)

【7. その他】

[花岡委員]

体育館の使用状況をみると、障がい者の利用における男女比について、障がい者全体の男女比に比べて、女性の比率が低いように見受けられます。

障がいを持つ女性の利用が促進されるよう、関係機関との連携を図ることについて検討していただきたい。

[事務局]

次回の審議会の日程について報告。(令和5年2月中旬頃の開催予定。)

【8. 閉会】

駒崎副会長より閉会のあいさつ。